

<p>【キャッチフレーズ】</p>  <p>笑顔・花・命</p>	<p>奄美市立大川小・中学校</p> <p>学校だより大川</p>	<p>【校訓】</p>  <p>勉学・協力・根性</p> <p>令和2年7月31日発行</p>
---	-----------------------------------	--



## コロナ禍の夏休み（学校ではできない体験を！）

校長 前田浩之

短くなった今年の夏休みは、複雑な夏休みです。新型コロナウイルスの感染拡大は収束のめどが立たず、与論島でもクラスターが発生しています。奄美祭りなどの楽しいイベントも早々に中止が決定されました。旅行に行くのも大きなリスクを覚悟しないといけません。一体何を楽しみにすればいいのかなどと、ブルーな気持ちの子どももいるかもしれません。しかし、こういう逆境の時こそ、家族の絆は強くなると思います。また、故郷の良さを味わう良い機会だと思います。

奄美の素晴らしい自然も、そこに住むものにとってはあって当然であり、興味・関心が薄ければ価値のあるものでもありません。外部からの評価で、その価値に気づくことが多いものです。

私は中学校時代野球部に所属していましたが、野球用品をそろえるのに苦労していました。チームメイトもそうですが、知り合いからのお下がりや学校の備品を借用し、練習していたのが普通です。ユニフォームは穴だらけ、スパイクシューズは前が大きく空いたのを、ひもで縛って使用している友人もいました。私は長兄の経営する泥染め工場で兄の手伝いをし、少しばかりの小遣いを貯め、木製バットを購入しましたが、私が使う前に友人が使用し根元が折れ、悔しい思いをしたのを思い出します。

そんなとき、奄美にしかない蝶がいて、収集マニアが一匹5千円で買ってくれるという噂が学校で広まりました。アカボシゴマダラという蝶で赤尾木海岸沿いにいるらしい。夏休み、私は自転車で、6kmの道のりを毎日のように赤尾木海岸に通い、色々な蝶を収集しました。野球用品購入のためという動機でしたが一匹も換金することはなく、専門書のような蝶図鑑を読み生態を研究するうちに、いつのまにか自然の奥深さに惹かれ、蝶の観察や採集が趣味の一つとなりました。

高校でも野球がしたかった私は、中学3年時、高価な硬式野球用品購入のために、土日に黒糖工場アルバイトをすることにしました。なぜか、学校で有名ないじめっ子と一緒にした。ひときわ体格の良い彼は、いわば番長格で無敵でした。暴れん坊のイメージから私は少し構えていましたが、きつい仕事を黙々とこなす彼を見直しました。いや、むしろ尊敬しました。黒糖用のサトウキビを刈り取り、30kgの束にして肩に担ぎ、畑から道路へ運び出す。中学生にはハードな作業です。私はすぐに音を上げましたが、彼は泣き言を一切言わず、親方から要求された仕事以上のことをこなしていました。アルバイトを紹介したのは私の父でしたが、彼が複雑な家庭で育ったこと、家族に迷惑はかけられない、高校進学の学費の足しにしたいとアルバイトを申し出たことを後から聞きました。私は背負っているものの違いに気づき、彼はどうしようもない不良だと先入観を持っていた自分を恥ずかしく思いました。彼は、生きることに誰よりも真面目な男だったのです。その後、一緒に汗を流した私に、彼は勉強のことを聞きに来るようになりました。受験を意識したからです。後に自衛隊の幹部になったものの、52歳で亡くなった彼との思い出です。

コロナ禍で色々なことが制限される夏休みですが、引きこもってはいけません。3つの密を避け、安心・安全な夏休みを過ごさせましょう。小中学校時代の体験は、人格形成に大きな影響を与えます。自然体験・勤労体験（手伝い等）、大輪の打ち上げ花火はなくとも家族で楽しむ線香花火。工夫して、よりよい夏休みを過ごさせてほしいと願います。

## 6月～7月 子どもたちの様子

### ☆小学校 田んぼの草取り☆



6月18日(木)に田んぼの草取りを行いました。田車を使って、土をかき混ぜながら雑草の根を切り、土に埋め込んでいくことで除草します。

小学3年～6年の全員で除草作業を行い、稲は現在も順調にすくすくと成長をしています。秋の収穫がとても楽しみです！



### ☆小学校水泳大会!☆



7月8日(水)に今年度初めての授業参観・学級PTAを行いました。小学校の授業参観は水泳大会!子どもたちも楽しみにしていました。

たらいリレー・ビートバンリレー・個人種目・スペシャルリレーなど、もりだくさんの内容でした。たくさんの保護者の方々に見に来ていただき、ありがとうございました!

### ☆小1・2 生活科探検学習をしました☆



6月18日(木)小学1・2年生は生活科の探検学習を行いました。泥染公園を見学し、さまざま生き物や、地域の自然を観察することができました。

コロナの影響で活動が制限される中、校外での活動ができて子どもたちも嬉しそうでした!

### ☆中学校水泳授業!!☆



7月からは中学生も水泳学習が始まりました。7月2日は水球大会!レクリエーションもかねて全校生徒28名でプールを思いっきり楽しみました。

素敵な子どもたちの笑顔!これからも楽しみながら精いっぱい学校生活を過ごしてほしいです。

### 8月 主な行事予定

8/1(土)	夏季休業期間～8/31
8/18(火)	奄美市中学生ひかり議会リハーサル
8/19(水)	奄美市中学生ひかり議会本会議
8/21(金)	出校日
8/23(日)	子ども会対抗ドッジボール大会
8/30(日)	PTA奉仕作業
9/1(火)	始業式 いじめ問題を考える週間～7日

### お知らせ

コロナウイルス感染拡大は、まだまだ衰えを見せない状況です。今の状況は緊急事態宣言時より危険な状態に感じます。「マスク着用」「手洗いの徹底」「3密の回避」を常に意識してお過ごし下さい。